
- 1 - 

慈 濟 大 學 

109學年度永續校園、綠色大學推動委員會會議紀錄 
 

時間：110年 6月 29日(星期二) 14時 00分 

會議方式：Google Meet 

主席：顏瑞鴻副校長                                         

出席人員：何昆益主任秘書、謝坤叡學務長、范揚晧總務長、陳宗鷹院長、林光慧院長、 

何縕琪院長、黃麗修院長、曾俊傑主任、江允智主任、傳播學系-林叔穎同學、 

營建處林敏朝主任 

列席人員：黃正立組長、營建處－黃玉臻高專 

請假人員：劉怡均校長、劉志宣組長、傳播學系-劉沛凌同學 

記錄：劉玉琳 

 

壹、報告事項【詳如簡報檔】： 

1.UI Green Metric世界綠能大學排名評比：新增細項指標 

2.環境教育執行成果-通識中心報告 

貳、提案討論：  

提案一：永續校園、綠色大學政策報告書更新 2021年版。 

說明:1. 配合本校 2021年版 CSR報告書彙編(報導期間 106-108學年)，「環境管理」章

節之內文調整與 CSR報告書一致。 

2. 「環境教育」更新 USR執行成果。 

3. 統計資料更新至 109年(108學年)、部分統計資料統一改為學年制。 

4. 資料統計年限-保留 5年。 

5. 詳如附件一、永續校園、綠色大學政策報告書【2021年版】 

決議：照案通過。 

參、委員討論與建議： 

1.林光慧院長：世界綠能大學評比項目 1.13【線上學習學生人數】，其統計期間是從何時計

算?也是計算 5-6 月嗎? 

總務處回覆： 

(1)報告內提到 5-6 月之學生人數統計是針對項目 1.15【Covid-19 大流行期間，學校總人

數的估算】，因過去填報資料都是學年制，故針對這學年度受到 Covid-19 的影響，暫

以 5-6 月統計；教職員部分則依實際第三級管制情況，延長統計期間。 
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(2)1.13 線上學習學生人數則是直接以一學年(例如:109/8/1-109/7/31)作統計。 

2.何縕琪院長： 

(1)世界綠能大學評比項目 6.16【與永續發展相關的初創公司數量】，教傳院目前約有 2-3

個設立的公司符合此填報項目，但有些公司只成立約 3 個月，這樣是否符合此項目的

要求? 

(2)暑假期間進行的相關活動資料收集，是否限定為服務學習，或只要是學生有參與的見

習活動都可算入?資料是收集到今年的 7 月份嗎? 

總務處回覆： 

(1)項目 6.16【與永續發展相關的初創公司數量】，此項目的說明無明定公司需成立多長

時間以上，故短期設立的公司仍可列入計算。且資料收集會以 3 學年(107-109 學年)

為收集期間，此段期間所成立的公司皆可列入計算。 

(2)相關活動之資料收集，以往會以 Excel 格式發給各單位，讓各單位在合適的表格內填

報資訊，包含由學校主辨、協辨的活動、會議、研討會、服務學習活動與課程都可算

入，並提供前一年度填報資料供參考。資料收集期間為學年制，故為109/8/1~110/7/31。

資料收集通知、相關格式與說明預訂在 8 月份正式發信通知，約留有 1 個月時間讓各

單位填寫回報。 

3.營建處林敏朝主任： 

(1)電動車輛是目前節能減碳的發展趨勢，雖校園內使用者尚不算多，但未來應再考量增

設相關充電設施並鼓勵使用。永續校園、綠色大學政策報告書也建議再增加電動車輛

充電站的統計數據。 

(2)針對通識中心江主任的環境教育執行情況報告，在實踐場域方面，建議與宗教處、慈

發處的慈濟資源回收站結合，將資源回收再利用的議題融入課程，讓學生發揮創意，

發想創新的資源回收再利用方式。另在合作經濟的推廣，報告中提到天然米醋的釀造，

對原住民經濟改善有所助益，此也和慈發處呂芳川主任在推動的原住民部落文化保留

有所相關，建議慈濟大學爭取與慈發處進行教學方案的合作。 

 (3)台灣目前疫情嚴重且可能長久持續，學校為師生健康安全考量，應考慮在必要空間或

空間不流通處設置紫外線(UV)消毒設施，例如在中央空調系統出、入風口或空間設置

紫外線消毒器，安排在假日或夜間執行消毒。 

肆、臨時動議：無 

伍、散會(14:45) 


